

Zur besseren Information der Bevölkerung im Bereich der Energieeinsparung

Plenarsitzung vom 19. Juni 2009

Bei seiner Plenarsitzung am 19. Juni 2009 und auf Vorschlag der Kommission « Landwirtschaft-Umwelt », die am 11. März 2009 tagte, hat der Oberrheinrat:

1. an seine [EntschlieÙung vom 26. September 2008](#) erinnert, in der auf die Notwendigkeit hingewiesen wurde, Energieeinsparungen vorzunehmen und die Energieeffizienz der Gebäude zu entwickeln;
2. festgestellt, dass das in Baden-Württemberg und in Rheinland Pfalz bestehende System der Energieagenturen es erlaubt, konkrete Ergebnisse sowohl bei alten Gebäuden als auch bei Neubauten zu erzielen;
3. unterstrichen, dass der Erfolg sich unter anderem darauf gründet, dass die Initiative zur Schaffung der Agenturen von den Fachleuten selbst kam und die Handwerker und kleinen Unternehmen sich stark engagiert haben;
4. festgestellt, dass diese Agenturen einen sehr pragmatischen Ansatz haben, wodurch die Bevölkerung praktische und bürgernahe Informationen erhalten kann;
5. die Ansicht vertreten, dass die ständige Anpassung an die konkreten Forderungen der Bevölkerung dazu führt, dass diese sich die Herausforderungen der Energieeinsparung zu eigen macht, umso mehr als sie alle Informationen über mögliche Finanzierungen erhält;
6. gewünscht, dass alle Erfahrungen vernetzt werden können, um die grenzüberschreitende Zusammenarbeit am Oberrhein zu verstärken, auch im Bereich der Fortbildung in den betroffenen Berufen;
7. daran erinnert, dass die Bevölkerung und die konkreten Antworten auf ihre Bedürfnisse im Zentrum der geschaffenen und zu schaffenden Instrumente stehen müssen;

die vorliegende EntschlieÙung gerichtet:

- in Deutschland: die Bundesregierung, das Land Baden-Württemberg und das Land Rheinland-Pfalz,
- in der Schweiz: an den Bundesrat, das Bundesamt für Energie (BFE), das Bundesamt für Umwelt (BAFU), die Kantonsregierungen Basel-Stadt, Basel-Landschaft, Aargau, Solothurn und Jura,
- in Frankreich: an die französische Regierung, die Region Elsass, die ADEME,
- an die Oberrheinkonferenz.